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ATA Nº 2/2020 
 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA REALIZADA EM 23 DE JANEIRO DE 2020  
 
Aos vinte e três dias do mês de janeiro do ano de dois mil e vinte, na sala das sessões dos 
Paços do Concelho reuniu a Câmara Municipal sob a presidência do Presidente da Câmara 
Municipal, Salvador Malheiro Ferreira da Silva, com a presença dos Vereadores, Domingos 
Manuel Marques Silva, Ana Isabel Tavares Cunha, Artur Manuel Borges Duarte, Alexandre 
Valente Rosas Caetano, Maria Júlia Lopes Oliveira, Ruben Américo Jorge Ferreira, Maria de 
Fátima Oliveira Bento e Vitor Manuel Soares Oliveira. ----------------------------------------------  
 
Achava-se igualmente presente Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, coadjuvada por Mário Rui Almeida Barata, ao abrigo 
da deliberação proferida pela Câmara Municipal em 26 de Outubro de 2017, relativa à 
elaboração das atas das reuniões do órgão, e do despacho de coadjuvação emanado pela 
Diretora de Departamento Administrativo, Jurídico e Financeiro. ----------------------------------  
 
Às 09:45 horas o Senhor Presidente declarou aberta a reunião. -------------------------------------  
 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA -------------------------------------  
 
O senhor Presidente da Câmara Municipal iniciou a reunião com uma nota relativa ao 
Programa do Carnaval de Ovar 2020, cuja primeira iniciativa, o espetáculo de Abertura do 
Carnaval, será realizado no próximo dia 1 de fevereiro. Relativamente ao Programa, 
considerou que é um programa extenso e de grande qualidade. --------------------------------------  
De seguida, informou que foi aprovada a candidatura relativa à requalificação do Bairro do 
SAAL, decisão que era aguardada para que o Tribunal de Contas concedesse o visto ao 
contrato, o que também já ocorreu. A empreitada já foi iniciada, após a consignação. -----------  
Informou, também, da realização de reunião do Conselho Intermunicipal da CIRA, na qual 
foi decidida a majoração da comparticipação financeira relativa às obras na Escola 
Secundária Júlio Dinis e na Escola Básica do Furadouro. ---------------------------------------------  
Informou, ainda, de reunião do Conselho de Administração da AdRA, SA, na qual foi um 
ponto de situação das obras em Válega, tendo sido salientada a necessidade de cumprimento 
dos prazos da empreitada e de assegurar a qualidade dos trabalhos efetuados. --------------------  
Referiu, também, que, neste período, teve lugar uma reunião do Conselho Geral da ANMP, 
na qual foi aprovado o parecer sobre o Orçamento de Estado para o ano de 2020, tendo sido 
emitido um parecer desfavorável, em resultado do consenso entre os autarcas do PS e do 
PSD, tendo em conta o incumprimento das Lei das Finanças Locais, que, apesar da evolução 
positiva, continua a não ser cumprida. -------------------------------------------------------------------  
Relativamente à questão das instalações da Associação Desportiva Ovarense, e a uma 
eventual aquisição do Estádio Marques da Silva e do Pavilhão pela Câmara Municipal, 
decorrente da eventual venda destas instalações, e pelo facto de a ADO Futebol e ADO 
Basquetebol terem sido notificadas para abandonarem as respetivas instalações, esclareceu 
que o objetivo da Câmara Municipal é defender os clubes do concelho de Ovar, na medida do 
que for legal e regulamentarmente permitido, sendo que a Câmara Municipal estará 
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disponível para apoiar os clubes, caso estes optem por adquirirem as instalações, podendo 
comparticipar até 50% do investimento a realizar, mas não existe enquadramento para que 
seja efetuada a aquisição dos imóveis pelo Município de Ovar. --------------------------------------  
De seguida, referiu várias reuniões de trabalho realizadas neste período com várias entidades, 
nomeadamente, como o novo Comandante da Esquadra de Ovar da PSP, com a 
Administração do Hospital Francisco Zagalo, sobre as obras do Bloco Operatório, com a 
Presidente da ARS Centro, sobre o projeto SLS Ovar, entre outras reuniões. ----------------------  
Salientou, também, várias iniciativas e eventos realizados neste período pelas coletividades e 
associações do concelho. -----------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Alexandre Rosas salientou que o processo de venda de bilhetes para o 
Carnaval de Ovar 2020 está a correr bem, não tendo ocorrido as situações que vinham a 
acontecer nos últimos anos, tendo feito uma avaliação positiva das alterações introduzidas. 
Mais referiu que as hastas públicas realizadas também correram bem, com resultados muito 
positivos e que ultrapassaram os valores do ano passado. ---------------------------------------------  
Salientou a realização, no próximo dia 1 de fevereiro, do espetáculo de Abertura do 
Carnaval, que contará com a participação do conceituado grupo brasileiro “Monobloco”.  -----  
O senhor Vereador Artur Duarte iniciou a sua intervenção dando conhecimento de algumas 
reclamações que chegaram ao seu conhecimento relativas às podas realizadas pelos serviços 
municipais, e à necessidade de colocação de estruturas para parqueamento de motorizadas e 
bicicletas, junto ao apeadeiro de Válega. ----------------------------------------------------------------  
Referiu, ainda, que dos cinco funcionários cedidos pela Câmara Municipal à Junta de 
Freguesia de Válega, só dois estão a trabalhar, algo que deve ser analisado e resolvido por 
parte do Município. -----------------------------------------------------------------------------------------  
De seguida, fez a seguinte intervenção: ------------------------------------------------------------------  
“Informamos os colegas de vereação sobre uma reunião que mantivemos, integrados numa 
comitiva do Partido Socialista com a administração do hospital no passado dia 18/1. Nessa 
reunião que contou com a presença dos três administradores do Hospital, de dois deputados 
do PS, dos presidentes da junta da UF Ovar e de Válega e outros autarcas concelhios, fomos 
informados sobre o projeto de requalificação e ampliação do Bloco operatório do Hospital. 
Pretende-se ampliar o bloco operatório mediante a construção de um novo edifício na 
perpendicular ao bloco existente, e onde hoje está localizado um parque de estacionamento. 
Desta forma passarão a existir duas salas de cirurgia, isto é, o dobro do atualmente existente. -  
Pela informação obtida, a ACSS (Administração Central do Sistema de Saúde – entidade que 
superintende os dinheiros do sistema) já validou o projecto apresentado, faltando o parecer 
favorável da ANPC (Associação Nacional de Protecção Civil), a quem já terão sido enviados 
todos os esclarecimentos solicitados por essa entidade. Entretanto todos os projectos de 
especialidade já obtiveram parecer favorável na ARS Centro. Faltará o estudo Geotécnico 
que já foi adjudicado e que em princípio se realizou no passado dia 20. ----------------------------  
Entretanto e pelo despacho 10/220 a decisão política de proceder com a obra já terá sido 
tomada. --------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Convém esclarecer que este processo se iniciou em 2012, quando uma inspecção detectou 
deficiências no bloco operatório existente. Inicialmente foi pensada apenas a sua 
requalificação, de forma a pôr cobro às deficiências detectadas, mas, entretanto, a actual 
administração do Hospital entendeu, e bem, que essa solução não seria, a médio e longo 
prazo, satisfatória, pelo que decidiu avançar para o actual projecto. Convém realçar que esta 
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nova solução implica um custo acrescido, pois, sem equipamento, o valor orçamentado sobe 
de 1,2 para 2,4 milhões de Euros com IVA incluído. --------------------------------------------------  
Aquando da negociação do primeiro projecto, a CM de Ovar, a exemplo do que aconteceu na 
USF de Válega, comprometeu-se a comparticipar em 15% do custo da obra, correspondente 
ao valor da incorporação nacional, pois presumia-se que o restante do financiamento viria de 
Fundos Comunitários.---------------------------------------------------------------------------------------  
Em Agosto de 2019 a ACSS deu parecer favorável ao novo projecto acrescentando que o 
mesmo cumpre os requisitos para a cirurgia de ambulatório (NA - Entende-se por cirurgia de 
ambulatório todo o procedimento cirúrgico programado habitualmente efetuado em regime 
de internamento, em que o doente é admitido e tem alta para o seu domicílio no dia da 
intervenção ou no período máximo de 24 horas, designando-se neste caso de cirurgia de 
ambulatória com pernoita hospitalar). --------------------------------------------------------------------  
Convém realçar que actualmente 75% da produção de cirurgias no nosso Hospital respeita a 
serviço ambulatório, onde a boa performance dos nossos clínicos, enfermeiros e pessoal 
auxiliar se tem revelado excelente conforme se comprova pelo facto de terem obtido, numa 
avaliação promovida pela ERS, o nível de qualidade III (máximo) em duas áreas: Cirurgia de 
Ambulatório e Ortopedia (Artroplastias totais da anca e do joelho). É, pois, o Hospital de 
Ovar e todos quanto nele trabalham, merecedor que o Estado cumpra com esta legitima 
ambição. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao calendário de todo este processo prevê a administração do Hospital: ---------  
- Abertura do concurso publico no próximo mês de Março, ------------------------------------------  
- 6 meses para as burocracias inerentes a este tipo de investimentos (decisão sobre o 
concurso, visto do Tribunal de Contas e contratação), -------------------------------------------------  
- Inicio das obras no último trimestre de 2020. ---------------------------------------------------------  
- Prazo de execução – 12 meses. --------------------------------------------------------------------------  
Relativamente ao papel da Câmara neste processo, foi-nos solicitado que: ------------------------  
- A CM de Ovar estude a possibilidade de alocar o valor da comparticipação com que se 
havia comprometido, no quadro do investimento anteriormente discutido, na ajuda à compra 
do equipamento necessário para o novo bloco operatório, que se estima custará pelo menos 
750.000 Euros. Nota – convém realçar que no novo desenho de financiamento, esta 
ampliação e requalificação deverá ser suportado na íntegra pelo Orçamento de Estado. 
- Dar parecer favorável, à consideração que esta obra se integra na ARU (Área de 
Reabilitação Urbana) de Ovar, fazendo dessa forma baixar o IVA da construção de 23 para 
6%, com a concomitante redução do orçamento de 2,4 para 2,1 milhões de Euros, 
- Confirmar que o novo edifício cumpre os limites do edificado previsto para esta zona no 
PDM. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
- Dar prioridade no estudo e aprovação dos projetos que serão submetidos à CM de Ovar. -----  
O Parque Marques da Silva faz parte da História da cidade de Ovar, e era considerado na 
altura da sua construção (anos 40 do seculo passado) um equipamento de excelência. Nesse 
estádio foram escritas muitas páginas brilhantes do desporto vareiro; já o pavilhão Raimundo 
Rodrigues foi palco de alguns dos mais importantes feitos desportivos das colectividades do 
concelho. Estamos, pois, não perante uma situação que deva ser encarada apenas na lógica do 
racional económico, mas uma decisão que tem forçosamente de atender à sua envolvente 
social. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------  
Temos consciência que o estado de degradação destes equipamentos é por demais evidente, e 
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que qualquer aquisição pode, para o(s) proprietário(s) que os queira utilizar para os fins a que 
estão destinados pelo próprio PDM, obrigar a ter de investir na sua reabilitação. -----------------  
A mera possibilidade de impedir de imediato a utilização dos equipamentos agravaria esse 
estado de degradação, para que, quiçá não fosse viável retornar sequer à situação presente, e 
sobre isso queremos deixar claro que nos opomos a que Câmara em alguma circunstância 
possa pactuar com a utilização para fim diferente do uso actual do Parque Marques da Silva, 
a menos que tenha GARANTIDA COM O DEVIDO FINANCIAMENTO uma alternativa 
mais conveniente para a cidade. ---------------------------------------------------------------------------  
Além do mais há que garantir que, seja qual for o proprietário, e mediante condições a 
acertar entre as partes, com a óbvia intervenção facilitadora da Câmara, a utilização actual 
dos equipamentos quer pelas equipas de formação da ADO Basquetebol, quer pelas equipas 
masculina e feminina (esta na primeira divisão nacional) que competem pela Ovarense 
Futebol. Essa necessidade de garantia resulta também da avaliação que deve ser feita à luz 
dos muitos os jovens que nestes espaços praticam desporto e da própria imagem que essas 
colectividades e atletas perpassam do concelho. --------------------------------------------------------  
Dito isto, e não deixando de sublinhar que os executivos da Câmara Municipal de Ovar, não 
têm qualquer responsabilidade com o estado a que chegou o Parque Marques da Silva, os 
vereadores eleitos pelo PS, recomendam ao executivo em exercício que preste o apoio 
necessário a estas colectividades, para que se encontre uma solução que seja benéfica para 
todos, deixando também claro, que não excluímos à partida qualquer solução que se venha a 
desenhar e que demonstre ser, neste contexto, a melhor possível. -----------------------------------  
Alertamos para a falta de definição de uma estratégia relativamente à utilização futura do 
espaço do antigo Cineteatro de Ovar. Este assunto tem vindo a ser por nós levantado em 
múltiplas reuniões sem que até agora o executivo em exercício tenha apresentado qualquer 
ideia sobre o que fazer desse espaço. Salientámos que se cumpre no próximo mês de Junho 
dois anos em que a escritura de compra e venda com os anteriores proprietários foi celebrada 
e quase quatro anos da data em que a Câmara mandou demolir parte do edifício. Referimos 
ainda que temos consciência que é necessário algum cuidado sobre a decisão a tomar, pois há 
que evitar a assumpção de encargos incomportáveis e permanentes para a autarquia, mas isso 
não obsta a que se deva promover um concurso de ideias aberto, por exemplo, a ateliers de 
arquitectura que possam mediante um programa a estabelecer pela Câmara, apresentar 
soluções que sejam exequíveis, esteticamente aceitáveis e promotoras de actividades que não 
venham a onerar no futuro as contas do Município. Deixámos também claro que não nos 
revemos numa solução que passe pela demolição pura e simples do edifício, nomeadamente a 
sua fachada, pois entendemos que a compra de um espaço que já custou à Câmara mais de 
meio milhão de Euros, unicamente para servir de entrada ao Parque Urbano, será lesivo para 
os interesses dos nossos munícipes, além de poder ser considerada uma medida de gestão 
desastrosa." ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
Por fim, questionou relativamente à evolução dos trabalhos de desassoreamento da Barrinha 
de Esmoriz e da Ria de Aveiro, que deverão merecer uma grande atenção e acompanhamento 
da Câmara Municipal, dada a sua importância e sensibilidade. --------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que, relativamente às reclamações e 
situações da freguesia de Válega, são situações pertinentes e que estão em vias de resolução. -  
No que concerne ao Hospital de Ovar, e sobre a questão do bloco operatório, considerou que 
todos queremos que as obras sejam concretizadas, sendo que a Câmara Municipal tem 
acompanhado o processo, nomeadamente quanto ao seu financiamento. Sendo um projeto 
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estratégico para o Hospital e para Ovar, o executivo municipal expressou, desde o início, o 
compromisso de, caso as obras sejam objeto de comparticipação comunitária, se 
disponibilizar para suportar a comparticipação nacional, na ordem dos 15%, sendo o 
investimento previsto na ordem de 1 milhão de euros. Mais recentemente, foi confrontado 
com uma previsão de investimento na ordem dos 2,1 milhões de euros, mais cerca de 600 mil 
euros para equipamentos. Apesar da diferença de valores, e estando previsto o financiamento 
direto do Estado, expressou a disponibilidade da Câmara Municipal para colaborar neste 
investimento, assegurando uma comparticipação de idêntico valor ao que se comprometeu 
anteriormente. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
Sobre a questão da ADO, considerou que a situação é clara, estando a Câmara Municipal a 
colaborar com os clubes para que estes possam resolver a questão, sempre no respeito pelo 
princípio da equidade e dentro do que é legalmente possível. ----------------------------------------  
Relativamente à questão do Cineteatro, considerou que este é um processo em análise, sendo 
que todas as soluções são possíveis, importando, a seu tempo, suscitar a sua discussão.---------  
Por fim, no que diz respeito às obras de desassoreamento da Barrinha de Esmoriz e da Ria de 
Aveiro, referiu que são obras importantes que têm vindo a ser acompanhadas pelos técnicos 
municipais. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva, relativamente ao investimento previsto para o Hospital 
de Ovar, referiu que o compromisso assumido pela Câmara Municipal era de assegurar a 
comparticipação nacional, num contexto de financiamento comunitário. --------------------------  
Salientou que, a nova realidade é que a obra será financiada em 100% pelo Orçamento de 
Estado, continuando a Câmara Municipal disponível para colaborar, eventualmente 
comparticipando o investimento previsto para equipamento, num montante idêntico ao 
anteriormente previsto. -------------------------------------------------------------------------------------  
Quanto à questão da ARU, salientou que não basta o edifício se situar na ARU, sendo 
cumulativamente necessário que se trate de uma operação de reabilitação do imóvel. Nesse 
sentido, haverá necessidade de apresentar o pedido, assumindo o projeto como uma obra de 
reabilitação, com eventual ampliação do edificado, tendo já alertado o Conselho de 
Administração do Hospital para esta realidade. ---------------------------------------------------------   
No que diz respeito à situação do Parque Desportivo da ADO, considerou que a atual 
situação decorre da intenção de aquisição dos equipamentos por um investidor privado. Esta 
é uma situação que se arrasta há já alguns anos, e que urge resolver, considerando que a 
solução não passará pela municipalização dos equipamentos, o que abriria um precedente 
complicado de gerir noutras situações eventualmente similares. -------------------------------------  
A senhora Vereadora Júlia Oliveira salientou que o projeto de Requalificação do Bloco 
Operatório do Hospital Francisco Zagalo é um projeto que já vem a ser trabalho há alguns 
anos, que tem evoluído, e que, neste momento, tem um grau de evolução e maturação que, 
tudo indica, permitirá a sua concretização a breve prazo. ---------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte, relativamente ao Bloco Operatório, considerou que não 
estranha o facto de a obra não estar considerada numa rubrica específica do Orçamento, pois 
trata-se de um custo plurianual. ---------------------------------------------------------------------------  
Mais referiu que este um assunto ultrapassa os limites de quaisquer querelas político-
partidárias, sendo norteado por espírito de colaboração com todas as entidades envolvidas, 
sendo que estará atento ao que foi prometido e tudo fará para que o projeto se concretize 
dentro dos prazos e nas condições desejadas pela administração do Hospital. ---------------------  
A senhora Vereadora Fátima Bento fez a seguinte intervenção: -------------------------------------  
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“Reparação de bomba e limpeza/manutenção do sistema de escoamento de águas 
pluviais (Furadouro) --------------------------------------------------------------------------------------  
Pela presente intervenção pretendo questionar o executivo em funções sobre a reparação da 
bomba no Furadouro, bem como se a limpeza/manutenção do sistema de escoamento de 
águas pluviais já foram devidamente acauteladas, sobretudo após os incidentes ocorridos no 
último temporal e, também, na sequência do alerta já aqui deixado em reunião anterior. --------  
Retomo esta questão, porque no passado dia 15 de janeiro, voltaram a correr notícias e fotos 
nas redes sociais, que abaixo exemplifico, dando conta de mais inundações apesar de, desta 
feita, as condições climatéricas nem terem sido tão rigorosas. ---------------------------------------  
Bilheteira Online -------------------------------------------------------------------------------------------  
Não querendo voltar ao assunto do ponto de vista do esclarecimento, que já foi dado na 
reunião anterior, apenas manifestar o “descontentamento” por ver Ovar a ficar mais uma vez 
na “cauda” da digitalização de processos, pois passado um ou dois dias da referida discussão 
(precisamente há 7 dias atrás) foi noticiada, entre outros meios de comunicação social, pela 
OVARNEWS, a medida adotada pela organização do Carnaval de Estarreja, onde se referia a 
possibilidade de adquirir online bilhetes para o referido evento. -------------------------------------  
Nesta notícia foram, e muito bem, referidas pelo edil estarrejense as vantagens de tal medida 
que, poucos dias atrás, foram aqui caracterizadas como tecnicamente muito difíceis de 
implementar e relativamente onerosas, note-se que o orçamento do Carnaval de Estarreja é 
na ordem dos 375.000€, bem inferior ao de Ovar. ------------------------------------------------------  
Atração de investimento para Ovar – ponto de situação do Plano de Atividades a 
realizar no âmbito do Empreendedorismo -----------------------------------------------------------  
Mais uma vez não querendo voltar à discussão do assunto, per si, completamente fechado 
ontem com a assinatura do Protocolo entre a INEOS Automotive e a Câmara Municipal de 
Estarreja, notícias nas quais se refere expressamente que Ovar foi uma hipótese muito 
plausível para a localização deste investimento, na ordem dos 251 milhões de euros, e onde 
os terrenos não eram de um único proprietário, como chegou a ser afirmado mas, no qual o 
executivo em funções, no espaço de pouco meses, parece ter sabido mobilizar-se para captar 
este projeto de todo o interesse económico e social para o seu Concelho e, felizmente, 
esperemos nós, com algum impacto positivo para os territórios limítrofes (como Ovar). --------  
Pretendia sim, e como se costuma referir, “depois da casa roubada trancas à porta”, 
questionar sobre as medidas que estarão a ser equacionadas por este executivo para atrair 
outros investimentos para o Concelho de Ovar, até por via da passagem a tempo integrar do 
Vereador responsável pela área do empreendedorismo. -----------------------------------------------   
Desmaterialização de processos/digitalização --------------------------------------------------------  
Mais uma vez, tendo em referência a iminente necessidade de avançar com a 
desmaterialização de processos, bem como o reforço do tempo do Vereador a quem foi 
atribuída essa responsabilidade e que até contribuiu, à data, para reforçar a fundamentação de 
tal decisão, questionar sobre o andamento dos trabalhos e saber para quando o impacto dos 
mesmos, na celeridade dos serviços, nomeadamente na área do urbanismo.” ----------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal esclareceu que, no caso do Furadouro, as bombas 
estão a funcionar, sendo o problema mais complexo. Trata-se, essencialmente, do estado de 
conservação das condutas da rede de águas pluviais, que está a ser objeto de avaliação, e cuja 
resolução poderá passar pela sua substituição. ----------------------------------------------------------  
No que diz respeito ao Carnaval de 2020, afirmou não ter dúvidas quanto à muito maior 
dimensão e qualidade do Carnaval de Ovar, sendo que, também o Carnaval de Ovar tem 



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 2/2020 - 23 de janeiro de 2020  

            17 
 

disponível a venda online de bilhetes, e é igualmente positivo que outros também possam 
inovar em algumas áreas, como o Carnaval de Ovar tem feito em várias áreas, como seja nas 
questões ambientais e organizacionais.-------------------------------------------------------------------  
No que diz respeito ao investimento previsto para o Município de Estarreja, congratulou-se 
com a sua concretização e com o sucesso dos nossos vizinhos na atração deste investimento, 
que é sempre positivo, pois são investimentos que trazem mais-valias para toda a região e 
com impactos muitos positivos nos concelhos vizinhos. ----------------------------------------------  
Mais referiu que, não tendo sido possível atrair o investimento para Ovar, por várias razões e 
circunstâncias, é muito positivo que o investimento em causa seja concretizado no concelho 
de Estarreja, porque, seguramente, terá efeitos muitos positivos na região e em Ovar. -----------  
Salientou que tem sido uma preocupação central deste executivo municipal em regime de 
permanência tornar o concelho mais atrativo para o investimento, tendo tomado medidas para 
a concretização deste objetivo, ao nível da fiscalidade, da gestão urbanística, do 
empreendedorismo, entre outras áreas, que estão a ser desenvolvidas, e que tem permitido 
atrair vários investimentos, que, no seu conjunto, serão igualmente importantes para Ovar, e 
para a região. -------------------------------------------------------------------------------------------------  
Ao nível da desmaterialização de processos, temos vindo a evoluir, e a implementar medidas 
nesse sentido, nomeadamente com a implementação de um projeto desenvolvido no âmbito 
da CIRA. ------------------------------------------------------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Domingos Silva salientou que as dificuldades sentidas ao nível dos 
processos de urbanismo não radicam diretamente nas questões da digitalização e da 
desmaterialização dos processos. O diagnóstico está feito, e relaciona-se, essencialmente, 
com os recursos humanos disponíveis, e com questões processuais imputáveis aos 
requerentes. ---------------------------------------------------------------------------------------------------  
A senhora Vereadora Fátima Bento salientou que o objetivo da sua intervenção não foi 
comparar o Carnaval de Ovar com o de Estarreja, mas sim, alertar para soluções e iniciativas 
levadas a cabo por outros e que podem ser adotadas para melhorar o Carnaval de Ovar. --------  
Quanto ao empreendedorismo, também não era seu objetivo comparar, mas sim alertar para 
algumas medidas de atração de investimento que podem ser adotadas, complementares às 
medidas que têm vindo a ser adotadas, no concelho.---------------------------------------------------  
Quanto à questão da desmaterialização, não sendo medidas que possam resolver só por si 
todos os problemas, considerou que é um processo que pode facilitar e contribuir muito 
positivamente para acelerar os procedimentos e facilitar o trabalho desenvolvido pelos 
serviços, sem obstar a outros tipos de problemas que possam existir, nomeadamente, as 
questões relacionadas com os recursos humanos. ------------------------------------------------------  
O senhor Vereador Artur Duarte questionou quanto ao ponto de situação da Área de 
desenvolvimento económico de Ovar Sul. ---------------------------------------------------------------  
Considerou que a questão da desmaterialização é estratégica, relativamente à qual é preciso 
uma visão, com objetivos de trabalho bem definidos, de preferência desenvolvidos por quem 
não esteja diretamente envolvido nos processos. -------------------------------------------------------  
O senhor Presidente da Câmara Municipal salientou que a gestão duma Câmara Municipal é 
substancialmente diferente da gestão de uma empresa privada, sem prejuízo de reconhecer 
vantagens no desenvolvimento de algumas iniciativas na área da modernização 
administrativa e da desmaterialização documental. ----------------------------------------------------  
Salientou que um dos objetivos deste executivo é tornar o concelho de Ovar mais 
empregador e empreendedor. Nessa medida, o executivo municipal tem uma linha de ação 
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que tem vindo a implementar, apostando no reforço de infraestruturas e da gestão do 
território, dada a falta de espaços existentes para acolher novos investimentos. -------------------  
 

DEPARTAMENTO ADMINISTRATIVO, JURÍDICO E 

FINANCEIRO ---------------------------------------------------------------------------  
 
APROVAÇÃO DA ATA DA REUNIÃO DA CÂMARA MUNICIPAL REALIZADA 
NO DIA 09 DE JANEIRO DE 2020. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 20/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a ata. ---------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE CONVOCAÇÃO DE REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DA 
ASSEMBLEIA MUNICIPAL DE OVAR. ------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 21/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o pedido. ----------------------------------------------  

 
REGULAMENTO DO MUSEU ESCOLAR OLIVEIRA LOPES - INÍCIO DO 
PROCEDIMENTO E PARTICIPAÇÃO PROCEDIMENTAL. --------------------------------  
 

Deliberação nº 22/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, dar início ao procedimento e participação 

procedimental, nos termos da Informação nº 6/DAJF/SP, de 20.01.2020. ---------------  

 
REGULAMENTO DE APOIO ÀS ARTES E OFÍCIOS TRADICIONAIS COM 
INTERESSE MUNICIPAL - CONSULTA PÚBLICA - PARA APROVAÇÃO. ------------  
 

Deliberação nº 23/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o projeto de Regulamento e remetê-lo à 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------  

 
ALTERAÇÃO DO REGULAMENTO SOBRE INSPEÇÃO E MANUTENÇÃO DE 
ELEVADORES, MONTA-CARGAS, ESCADAS MECÂNICAS E TAPETES 
ROLANTES - PARA APROVAÇÃO. -----------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 24/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a alteração ao Regulamento e remetê-la à 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------  

 
PROTOCOLO A CELEBRAR COM A AGÊNCIA PARA A MODERNIZAÇÃO 
ADMINISTRATIVA, I.P., PARA DISPONIBILIZAÇÃO DE AUTENTICAÇÃO 
ATRAVÉS DE CHAVE MÓVEL DIGITAL - PARA APROVAÇÃO. ------------------------  
 

Deliberação nº 25/2020: ----------------------------------------------------------------------------  



 
CÂMARA MUNICIPAL DE OVAR 

ATA Nº 2/2020 - 23 de janeiro de 2020  

            19 
 

Deliberado, por unanimidade, aprovar o protocolo. ------------------------------------------  

 

PROTOCOLOS DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR E AS 
ASSOCIAÇÕES HUMANITÁRIAS DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE OVAR 
E DE ESMORIZ, PARA O ANO DE 2020. ----------------------------------------------------------  

 

Deliberação nº 26/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os Protocolos, nos termos e fundamentos da 

informação nº 3/DAJF/SP, de 16.01.2020. -----------------------------------------------------  

 
PROTOCOLO DE COLABORAÇÃO ENTRE O MUNICÍPIO DE OVAR E A 
ASSOCIAÇÃO HUMANITÁRIA DOS BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS DE ESMORIZ 
- INCENTIVO À PRÁTICA DE NATAÇÃO - COOPERAÇÃO INSTITUCIONAL - 
ÉPOCA LETIVA 2019/2020. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 27/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o Protocolo, nos termos e fundamentos da 

informação nº 4/DAJF/SP, de 20.01.2020. -----------------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO EXTRAORDINÁRIO POR PARTE DA IGREJA PAROQUIAL 
DE S. VICENTE DE PEREIRA. -----------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 28/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio financeiro, nos termos e fundamentos 

da informação nº 2/SJ/CD/2020, de 02.01.2020. ----------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO EXTRAORDINÁRIO POR PARTE DA IGREJA PAROQUIAL 
DE S. JOÃO DE OVAR. ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 29/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio financeiro, nos termos e fundamentos 

da informação nº 3/SJ/CD/2020, de 02.01.2020. ----------------------------------------------  

 
PEDIDO DE APOIO EXTRAORDINÁRIO POR PARTE DA IGREJA PAROQUIAL 
DE S. PEDRO DE OVAR. -------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 30/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar o apoio financeiro, nos termos e fundamentos 

da informação nº 2/DAJF/SP, de 10.01.2020. -------------------------------------------------  

 
CESSÃO DA POSIÇÃO CONTRATUAL NO ÂMBITO DO CONTRATO DE 
CONCESSÃO DO USO DE ÁREAS INTEGRADAS NO DOMÍNIO PÚBLICO 
MUNICIPAL - ALVARÁ DE LOTEAMENTO 64/93 - HEALTH PALMEIRAS 
CENTRO DE BEM ESTAR. ----------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 31/2020: ----------------------------------------------------------------------------  
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Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 11/AM/2020, de 

15.01.2020, e proceder nos termos das respetivas conclusões. ------------------------------  

 
LOTE 7, SITO NO LOTEAMENTO DA ZONA INDUSTRIAL - 3ª FASE - A NORTE 
DA ALCOBRE - PEDIDO DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA PARA VENDA. ----------------  
 

Deliberação nº 32/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 02/2020/DAJF/ET, de 

17.01.2020, e proceder nos termos das alíneas a) a i) das respetivas conclusões. -------  

 
PROCESSOS DE FISCALIZAÇÃO PRÉVIA NºS 3270, 3271 E 3301/2019 - 
AQUISIÇÃO DE PRÉDIOS URBANOS SITOS NA RUA DO SEIXAL E NA 
AVENIDA D. MARIA II, EM OVAR - CONTRATO DE EMPRÉSTIMO - PEDIDO 
DE ESCLARECIMENTOS FORMULADO PELO TRIBUNAL DE CONTAS. ------------  
 

Deliberação nº 33/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, concordar com a informação nº 7/DAJF/SP, de 

21.01.2020, e proceder nos termos das respetivas conclusões. ------------------------------  

 
LEI N.º 8/2012, DE 21 DE FEVEREIRO, ASSUNÇÃO DE COMPROMISSOS 
PLURIANUAIS - AUTORIZAÇÃO PRÉVIA E AUTORIZAÇÃO GENÉRICA PARA 
DISPENSA DE AUTORIZAÇÃO PRÉVIA DA ASSEMBLEIA MUNICIPAL: 
LISTAGEM DE PROCEDIMENTOS DE FORMAÇÃO DE CONTRATOS 
PÚBLICOS E PROTOCOLOS DE COLABORAÇÃO - PARA CONHECIMENTO. -----  
 

Deliberação nº 34/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e remeter à Assembleia 

Municipal. --------------------------------------------------------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE PREÇO DE VENDA AO PÚBLICO DE MERCHANDISING DO 
CARNAVAL DE OVAR. ---------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 35/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. -------------------------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO ÀS FESTAS DO CONCELHO DE OVAR ENQUANTO 
ATIVIDADES DE INTERESSE MUNICIPAL DE NATUREZA CULTURAL E 
RECREATIVA. --------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 36/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta. -------------------------------------------  

 
PEDIDO DE ISENÇÃO DE TAXAS RELATIVAS À EMISSÃO DE LICENÇA 
ESPECIAL DE RUÍDO, SOLICITADO PELA ANTENA VAREIRA, COOPERATIVA 
CULTURAL E RECREATIVA, CRL. - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 16.01.2020. ---------------------  
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Deliberação nº 37/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 16.01.2020. -----------------------------------------------------  

 
PROCESSOS DE CONTRAORDENAÇÃO INSTAURADOS NO PERÍODO DE 
08.01.2020 A 20.01.2020 - PARA CONHECIMENTO. --------------------------------------------  
 

Deliberação nº 38/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 

DIVISÃO FINANCEIRA -------------------------------------------------------------  
 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA DESPESA DE 01.01.2020 A 16.01.2020. ---------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 39/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

 
RESUMO DIÁRIO DE TESOURARIA RESPEITANTE AO DIA 16 DE JANEIRO DE 
2020 - PARA CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 40/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  

 
CONSTITUIÇÃO DO FUNDO FIXO PARA O EXERCÍCIO DE 2020 - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 41/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a constituição do Fundo Fixo, para o 

exercício de 2020. -----------------------------------------------------------------------------------  

 
ABERTURA DE CONTA BANCÁRIA NO BANCO SANTANDER TOTTA PARA 
EFEITOS DE FUNDO FIXO - PARA APROVAÇÃO. -------------------------------------------  
 

Deliberação nº 42/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a abertura de conta, nos termos propostos. ----  

 
1ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL PERMUTATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO, PARA O ANO DE 2020 - PARA 
CONHECIMENTO. ---------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 43/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento. -----------------------------------------  
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1ª ALTERAÇÃO ORÇAMENTAL MODIFICATIVA AO ORÇAMENTO DA 
DESPESA E ÀS GRANDES OPÇÕES DO PLANO, PARA O ANO DE 2020 - PARA 
APROVAÇÃO. ---------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 44/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a 1ª alteração orçamental modificativa, e 

remetê-la à Assembleia Municipal. --------------------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE RECURSOS HUMANOS ---------------------------------------  
 
PEDIDO DE TRABALHO SUPLEMENTAR - APOIO À ASSOCIAÇÃO FRATERNA 
DE PREVENÇÃO E AJUDA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO DO VICE-
PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 10.01.2020. ---------------------  
 

Deliberação nº 45/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.01.2020. -----------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE DESENVOLVIMENTO SOCIAL E SAÚDE -------------  
 
PROGRAMA DE APOIO AO ASSOCIATIVISMO SOCIAL DE 2018 - PEDIDO DE 
COMPARTICIPAÇÃO REFERENTE A INVESTIMENTO E ATIVIDADE 
PONTUAL DO CENTRO SOCIAL DA HABITOVAR. ------------------------------------------  
 

Deliberação nº 46/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a comparticipação, nos termos da informação 

nº 17644 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 19.12.2019. -----------------  

 
COMUNICAÇÃO DA ALTERAÇÃO DE RESIDÊNCIA DO BENEFICIÁRIO DA 
MEDIDA DE APOIO NA FATURA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA, ALI 
ALKHAMIS. ------------------------------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 47/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 289 

da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 08.01.2020. -----------------------------  

 
PROPOSTA DE APOIO PECUNIÁRIO NO ÂMBITO DA MEDIDA DE APOIO À 
RECUPERAÇÃO E MELHORIA DAS CONDIÇÕES HABITACIONAIS, A ANA 
PAULA JESUS FERNANDES ASSUNÇÃO. --------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 48/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, nos termos da informação nº 

17648 da Divisão de Desenvolvimento Social e Saúde, de 19.12.2019. --------------------  
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PROPOSTA DE FORMALIZAÇÃO DE ACORDO DE LIQUIDAÇÃO DE DÍVIDA 
DE RENDA, COM MARIA NAZARÉ SÁ DIAS, TITULAR DO ARRENDAMENTO 
DO FOGO Nº 213 DO CONJUNTO HABITACIONAL DE CORTEGAÇA. ----------------  
 

Deliberação nº 49/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta, e o respetivo Acordo de 

Liquidação de Dívida de Renda, nos termos da informação nº 911 da Divisão de 

Desenvolvimento Social e Saúde, de 17.01.2020. ----------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE CULTURA E DESPORTO -------------------------------------  
 
PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DA PISCINA MUNICIPAL FORMULADO PELA 
AGRUPAMENTO DE ESCOLAS DE OVAR SUL, PARA A REALIZAÇÃO DE 
CONCENTRAÇÃO DE NATAÇÃO ADAPTADA - RATIFICAÇÃO DO DESPACHO 
DO VICE-PRESIDENTE DA CÂMARA MUNICIPAL, DATADO DE 10.01.2020. -------  
 

Deliberação nº 50/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, ratificar o despacho do senhor Vice-Presidente da 

Câmara Municipal, datado de 10.01.2020. -----------------------------------------------------  

 

DIVISÃO DE PROJETOS E OBRAS MUNICIPAIS ---------------------  
 
BENEFICIAÇÃO DO CENTRO CÍVICO DE ARADA - APROVAÇÃO DE PLANO 
DE TRABALHOS, MÃO-DE-OBRA, EQUIPAMENTOS E DE PAGAMENTOS - 
CRONOGRAMA FINANCEIRO. ---------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 51/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os planos. --------------------------------------------  

 
REQUALIFICAÇÃO DO EIXO VIÁRIO CONSTITUÍDO PELAS RUAS DR. 
MANUEL ARALA E ELIAS GARCIA, EM OVAR - PROPOSTA DE TRABALHOS A 
MENOS: MARCO DE INCÊNDIO. -------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 52/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar os trabalhos a menos. -----------------------------  

 

DIVISÃO DE URBANISMO E PLANEAMENTO--------------------------  
 
REVOGAÇÃO PARCIAL DO PLANO DE PORMENOR DA ZONA ENVOLVENTE 
DO NÚCLEO ESCOLAR A NORTE DE OVAR - PARA APROVAÇÃO.-------------------  
 

Deliberação nº 53/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, aprovar a proposta de revogação parcial do Plano de 

Pormenor da Zona Envolvente do Núcleo Escolar a Norte de Ovar, seguindo-se os 
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trâmites destinados à realização de consulta pública e posterior remessa à 

Assembleia Municipal. -----------------------------------------------------------------------------  

 
INFORMAÇÃO RELATIVA À DELEGAÇÃO DE COMPETÊNCIAS NO ÂMBITO 
DA GESTÃO URBANÍSTICA. -------------------------------------------------------------------------  
 

Deliberação nº 54/2020: ----------------------------------------------------------------------------  

Deliberado, por unanimidade, tomar conhecimento e aprovar. ----------------------------  

  
DELIBERAÇÕES: ---------------------------------------------------------------------------------------  
 
As deliberações foram aprovadas em minuta no final da reunião, nos termos do nº 3 do artº 
57º da Lei nº 75/2013, de 12 de setembro. --------------------------------------------------------------   
 
ENCERRAMENTO: -------------------------------------------------------------------------------------  
 

E como nada mais havia a tratar pelo Presidente foi encerrada a reunião, pelas 10:41 horas, 
da qual para constar se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada 
pelos presentes, e por mim, Susana Cristina Teixeira Pinto, Diretora do Departamento 
Administrativo, Jurídico e Financeiro, que a secretariei. ---------------------------------------------  
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